



Liebe Eltern der Grundschule Wesseln,

27.03.2024

seit einiger Zeit bereiten wir einen neuen Zeitplan für unsere Schule vor. Auch an unseren schulinternen Fortbildungstagen im Februar haben wir uns damit beschäftigt. Dabei hat uns Herr Volker Schatkowski vom IQSH beratend zur Seite gestanden, um die Vor- und Nachteile der Veränderungen besser abzuschätzen. Letztlich ist es gelungen eine Neufassung zu finden, die wir Ihnen heute vorstellen möchten.

Die Notwendigkeit, einen neuen Plan zu erstellen lag in erster Linie darin, Zeit zu gewinnen, um alle die Dinge, die bisher notwendig waren, aber in den regulären Unterrichtsstunden ihren Platz bekommen mussten, auszulagern, so dass mehr Unterrichtszeit nur zum Lernen genutzt wird. Die notwendigen Dinge sind:

- Zeit mit dem Klassenlehrer, um die Klassengeschäfte zu regeln oder wichtige Dinge zu besprechen
- eine feste Zeit mit der Schulsozialarbeiterin
- regelmäßige Schulversammlungen
- Zeit für soziales Lernen und eigenständiges Lernen
- Zeit für Förder- und Forderkurse (inklusive DaZ, Lesetraining, Mathetraining u.s.w.)
- Zeit für Unterstützung das Lernen zu lernen

Außerdem war es uns wichtig, einen entspannteren Schultag zu bekommen, indem die Pausen auf dem Schulhof so verlängert werden, dass sich das Umziehen für eine echte Spiel- und Erholungszeit auch lohnt. Zwischen den Doppelstunden wird es Zeit für kleine Fitnessübungen, gemeinsames Spiel/ Entspannung u.s.w. (wie es unter anderen in unserem Programm von Klasse 2000 vorgeschlagen wird) geben.

Alle diese Dinge sind nur möglich, in dem wir Zeit über die regulären Verpflichtungen hinaus bekommen. Durch die neue Einteilung des schulischen Zeitplanes, gewinnen wir täglich eine Unterrichtsstunde. Die Lehrerstunden dafür kommen aus der neuen 45 Minutentaktung sowie den zusätzlichen Lehrerstunden, die zur Differenzierung und Vertretung der Schule zugewiesen sind.

Über den Schulelternbeirat hat es mit den gewählten Elternvertreter/innen einen Austausch- und Informationstreffen gegeben. Es besteht Einigkeit, dass es eine ungefähr achtwöchige Pilotphase geben soll, so dass nach den Erfahrungen eine Evaluation stattfinden kann. Nach den Ferien, werden Sie nach einem günstigen Beginn der Pilotphase befragt. Zur Auswahl stehen der 1. Mai oder das neue Schuljahr (2.9.2024) ab dem Sommer.

Die wichtigste Änderung für Sie, als Familien, dürften sicherlich die geänderten Anfangs- und Endzeiten der Schule sein. Eine Frühbetreuung wird nicht mehr stattfinden, da sich ab 7.15 Uhr eine Aufsicht von uns auf dem Schulhof befindet.

Die Unterrichtszeit für Klasse 1 und 2 ist dann von 7.30 Uhr bis 12.20 Uhr. Die Unterrichtszeit von Klasse 3 und 4 ist von 7.30 Uhr bis 13.10 Uhr. Weitere Informationen finden Sie in einer Präsentation auf unserer Homepage.

Herzliche Grüße von

H. Zierholz-Rothe und dem Team der Grundschule Wesseln